

En Orihuela, un mes 0'50 ptas.
Fuera, un trimestre. 4'75 »
Número suelto . . . 0'15 »
Anuncios y comunicados, á
precios convencionales y pagos
adelantados.

LA PRENSA

PERIÓDICO SEMANAL

DE LITERATURA É INTERESES GENERALES.

Solo se admiten suscripciones
en la Administracion, Feria 6.

Toda la correspondencia á la
Direccion, Colegio. 15.

A los anunciantes que sean
suscriptores á este periódico, se
les hará un 50 p 0/0 de rebaja

DIRECTOR:
D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

Orihuela 8 de Marzo de 1891.

ADMINISTRADOR:
D. MANUEL FRANCO REBAGLIATO.

OBSERVACIONES.

Escudriñando bien nuestra historia, cual he procurado yo escudriñarla, se ve que lo único que en todo tiempo y ocasion se encuentra entre españoles cuando se necesita, es el individuo, el hombre; tan laborioso, tan sufrido, tan inteligente, tan esforzado como el que más. América y Europa, el mundo entero, son testigos de ello siglos hace. El suelo fértil de la República Argentina, ó de cualquiera otra hispano-americana, recibirá en sus surcos, estoy seguro, tanta vida del sudor del extremeño, del manchego, de nuestro labrador de tierra de campos, como pueda del alemán ó de otro hombre del Norte cualquiera. Fuese aquí otra, por tal ó cual medio, la humedad del suelo, y otro fuera ese desolador aspecto de la mayor parte de nuestros campos, que sin razon se achaca á sus moradores.

Porque lo que yo sé, y no quiero callarlo de paso, es que en Galicia, las Provincias Vascongadas ó las huertas de Valencia y Murcia, donde hay natural humedad ó perenne riego, ni detestan los labradores los árboles, ni está el campo despoblado, ni las tierras

se dejan de cultivar años y años para que por sí solas recobren las consumidas fuerzas, ni pasa absolutamente nada, por fin, de lo que se atribuye á incuria de extremeños y manchegos. ¿Cómo les basta á estos últimos que un poco de cieno líquido, á manera de culebra vil, se deslice por el campo de Montiel, de quijotesca memoria, para criar por junto á Argamasilla de Alba sotos de olmos y otros árboles, capaces de dar envidia al regío Aranjuez? Por qué en todo el Tomelloso, pueblo tan vecino, no se encuentra, en cambio, sino tal cual acacia tísica frente á la iglesia? Ningun difamador de nuestros campesinos responde á este sencillo dato experimental.

Y ahora digo yo, para poner fin á la concreta aplicacion del ejemplo que me propuse, lo que sigue: porque sea nuestro territorio más ingrato que el de las riberas del rio de la Plata, ¿se atreverá á sacar alguien la consecuencia de que hemos de abandonar en masa todos, como ya abandonan algunos el suelo patrio, emigrando allá, con el fin de hallar agua de sobra y mejores tierras y condiciones que logramos aquí, para producir más y más barato? ¿Así se trasplanta cualquier día una nacion entera

donde mejor le cuadre? El alma nacional nuestra ¿puede vivir en otro que el cuerpo donde habita hoy, y que tantísimos siglos ha le tocó en suerte, dentro del cual, con su escasa robustez física y todo, tan grande há acertado á ser en la historia? Los vehementes poetas hispano-americanos nos predicán y anuncian algo así, recreándose patrióticamente en el espectáculo de una raza española riquísima y potentísima, que no descansa más su cabeza en la Península, sino allá por los vastos ámbitos de la América central y meridional, mientras la vieja cuna abandonada se pudre y cae en polvo, á la manera que el imperio caldeo, despues de dar en Mesopotamia origen á esta magnífica civilizacion que nos envanece, yace enterrado ahora bajo abrasadas arenas.

No me indigna, no, ese ensueño revestido de un sentimiento de nacionalidad grandioso, que ni Cortés, ni Pizarro, ni Vasco Nunez de Balboa quizá hallarian disparatado si vivieran, pues que no distinguian ellos, por su fortuna, la España colonial de la península. Ni sé si los tales poetas hermanos acertarán, que Dios quiera que no: lo que digo es que la raza española, por mucho que allí crezca y se

sublime, debe tambien seguir viviendo en esta vieja tierra, donde tanto sudor y sangre ha derramado y donde, dado que todo lo demás faltase, nunca faltará la adquirida gloria, ni faltarán cenizas de antepasados grandes que custodiar. Váyanse tales ó cuales individuos en buen hora, donde mejor paga y ganancia su trabajo encuentre: la patria no puede seguirlos, ni sus hijos todos imitarlos.

Cánovas del Castillo.

UNA CARTA IMPORTANTE

Con el mayor gusto reproducimos la carta que el Senador del Reino por esta Provincia, y conocido comentarista de las Leyes Españolas, Excmo. Sr. D. José M. Manresa, dirige á nuestro colega alicantino «El Eco de la Provincia.»

Como en la carta, además de significar el Sr. Manresa su reconocimiento hacia todos los que le han demostrado su confianza, sintetiza el programa político, al que se ha de amoldar en los actos que realice como Senador, creemos que será leída con gusto por nuestros abonados.

La parte nueva se parece á todas las poblaciones modernas, si bien cierta gravedad y circunspeccion de las gentes denota que en Cáceres predomina y da el tono la magistratura. Con efecto, el señor regente es la primera figura, porque tiene más territorio que el gobierno de provincia; los magistrados son todos personajes que conocen su importancia, y hasta para demostrarnos las excelencias de la de huespedes, nos advirtieran, como non plus ultra del elogio, que vivia en ella el señor fiscal, á la razon, por cierto, doliente de una pierna, que ebcitaba el más vivo interes en la poblacion.

Despues de visitar á los amigos de Antonio, entre ellos el señor gobernador, persona excelente y que se pinta solo para dar buenas noticias, y á un

Así es que solo conservo el recuerdo de la gente que se agolpaba con raroles al coche, de un grupo de amigos de Antonio que lo estrechaba é interrogaba por su salud y la de todos los suyos al paso que nos dirigian á una casa de quespedes donde hallamos unas limpias camas y un excelente trato.

A la mañana siguiente, y repuestos de la fatiga, dimos un paseo por Cáceres, que se divide en dos poblaciones distintas.

La parte antigua con sus muros, sus palacios almenados, sus torres con salientes adarves, sus balcones ojivales abiertos en los ángulos, sus plazas silenciosas en que brota la hferba, tiene un caracter, un sabor feudal que encanta y daleita, trasladando el ánimo á tiempos y costumbres que pasaron.

presentaba un aspecto oriental soberbio. La plaza de toros, colada á vanguardia; las torres de la iglesia, los muros de los antiguos edificios aparecian iluminados por reflejos rojizos, anaranjados, purpurinos y violados, que solo acertando á reproducir la naranjada paleta de Villamil, tachada de inverosímil por los que viven en las brumas del Norte.

Trujillo es cuna del gran Francisco Pizarro, conquistador del Perú, heroica figura de aquellos tiempos en que no bastaba un mundo á la ambicion española; Trujillo se enorgullece tambien con Diego García de Paredes, aquel soldado de la gerra de Italia, á quien llamaban el Sanson extremeño, y cuyas Proezas recuerdan las hazañas fabulosas de los héroes de la Iliada.

Dice así:

Señor Director de *El Eco de la Provincia*: Alicante.

Madrid 27 de Febrero de 1891.

Mi querido amigo: por haber estado enfermo no he podido hasta hoy dar á usted las gracias por su atención en cumplir mi encargo de expresar por medio de su periódico mi profundo agradecimiento á todos los que con su influencia y con sus votos me han dispensado la honra de elegirme Senador por esa mi querida provincia.

En ella son bien conocidos mis principios políticos, y debo suponer que los habrán tenido en cuenta los electores para favorecerme con sus votos. Pero, como desde que dejé de representarla en las Cortes de 1868 como diputado por el distrito de Elche, hasta hoy han ocurrido tantos cambios y modificaciones en los hombres y en las ideas, no estará de más declarar, para conocimiento de todos que sigo siendo conservador liberal en el buen sentido de esta palabra, como lo he sido siempre.

Amo el verdadero progreso y la libertad bien entendida, con la misma energía que rechazo lo que se denomina *derecho nuevo*, esos ideales del día que, llamándose falsamente de libertad y de progreso, se dirigen á destruir la religión de nuestros padres, la monarquía constitucional hereditaria, el principio de autoridad y el respeto á las leyes, que son las bases fundamentales de nuestra sociedad.

En mi situación voluntaria de Magistrado jubilado del Tribunal Supremo, y por mi avanzada edad, no tengo ninguna aspiración personal. Todo lo que pueda y valga como senador, he de emplearlo en

contribuir al fomento de los intereses morales y materiales de la Nación en general, y en particular de mi Provincia, y á sacar á la agricultura, la industria y el comercio de la postracion en que se hallan, sin olvidarme de mis deberes de Católico, que bajo ningun concepto son incompatibles con los políticos, y mucho menos en una Nación como la española, cuya Constitución política reconoce y sanciona el principio de que la «Religion católica, apostólica, romana, es la del Estado.» A este principio constitucional y á la enseñanza de la Iglesia ajustaré mi conducta en ese punto.

Tales son, señor director, mis deseos y aspiraciones al volver á la vida pública, creo que, si puedo cumplirlos, llenaré á satisfacción de mis comitentes la elevada misión con que he sido honrado.

Si tiene usted la bondad de darme publicidad en su acreditado periódico, se lo agradecerá, como igualmente á los demás de la provincia que gusten reproducir esta carta, su afectísimo amigo y S. S. Q. B. S. M.,

JOSE MARIA MANRESA.

NOTAS.

Verdades que para su inserción nos remite nuestro corresponsal, en *Atrasandópolis*, señor don *Pero Grullo*:

Donde domina el *caciquismo*, todos sirven á unos; donde á los *caciques* se les desprecia, y á algunos que no son *caciques* todos son beneficiados por los que á ello se comprometen.

Cuanto más simpático al pueblo

quiere hacerse un *cacique* más antipático suele hacerse, porque lo que en otros es una cosa natural en ellos es un rebajamiento. Si esto no fuese así, no se trataría de un *cacique*.

El *cacique* no es hombre; el hombre hace bien á sus semejantes y los *caciques* prueban su poder comprometiéndolo más ó menos á los hombres.

Si nosotros por *casualidad*, tolerásemos á un *cacique*, nos haríamos muy poco favor, porque por casualidad también, nos asemejaríamos á una atrasada tribu india.

El *cacique* no puede ser político más que de conveniencia, pues arriesga perder su preponderancia si le dá la manía de ser consecuente en sus ideas; es decir, para *caciquear*, es menester tener mucha desfachatez, poca consecuencia política y como las buenas veletas, desprenderse del moño, para poder girar hacia donde quiera que sopla la conveniencia particular. *Advertencia*. Hablamos del *cacique* perpetuo.

Si hiciéramos el mismo caso de los *caciques*, que ellos hacen de nosotros, no abundarían tanto, pues les sonrojaría verse incesantemente despreciados.

Al crear Dios el *cacique*, se conoce, por los efectos, que se acordaba de lo mucho que tenemos que purgar para castigo de nuestros pecados.

Dice nuestro apreciable colega «El Diario de Orihuela» que el Mensaje de la Corona resulta música celestial.

¡Vamos! Recordando las pasadas elecciones de diputados á Cor-

tes, cree que por ahí se nos imita. Porque hay que confesar que en aquellas si que se trabajó para que resultaran música.

Y nó celestial.

Música, música y música oficial.

Ampliacion, por «El Diario», de una fotografía de las nuevas Cortes hecha por «La Iberia.»

«En la mayoría de estas Cortes tienen gran representación las facciones de gomosos, petrimetros, currutacos y pipiolos de la más distinguida yernocracia.

Son cortes en las que se puede dar un cotillon con gran brillantez.

Acabaremos.

Ya se aclaran los misterios.

Miren Vds. por donde «La Iberia» ha venido á sacarnos de dudas.

Ahora comprendemos porque cierto respetable y conocido señor de nuestra buena aristocracia no ocupará puesto alguno en el Congreso, ni en el Senado *electiva vitalicia* ni *mayormente* hablando.

«Como no se encuentra en condiciones de poder tomar parte en un cotillon ni tampoco su figura es la de un currutaco... *velay!*»

Efectivamente: nos vamos aclarando, gracias á «La Iberia.»

Ya vamos comprendiendo lo necesario que era D. Trinitario en el Congreso.

«Como tiene esa figura y ese *aquel tan este...* se distinguirá en los cotillones que se puedan dar.

Electiva y espontáneamente hablando.

Porque, esosí, toda Orihuela... espontáneamente... hasta los enfermos... inquilinos arrojados de casas... todos... espontáneamente... haciendo lo que querían, lo que

De muy buena gana me habria detenido un día en Trujillo para recorrer las antigüedades de la romana Castra Julia; pero nos llamaron á comer precipitadamente, y á poco nos hicieron entrar en un nuevo carruaje que debia llevar nuestros ya molidos cuerpos hasta Cáceres.

Sólo tuve tiempo de recoger al vuelo una observacion desdeñada por nuestros historiadores, por efecto de su indiferencia hácia la crítica, y es la de que el régimen alimenticio de Trujillo prepara admirablemente para la conquista de América.

Me bastó probar una sopa de guindilla, y sobre todo cierta tortilla con chorizo, que trasladé incautamente á mi estómago, para explicarme la indiferencia con que Pizarro y sus valien-

tes compañeros acogían los calores de los trópicos.

En efecto, los rayos de la zona tórrida son unos verdaderos polvos refrescantes, si se les compara con un embuchado de Extremadura, y esto solo daba ya una inmensa superioridad á los conquistadores sobre los Incas. Al paso que estos desventurados hijos del sol se imitaban á adorarlos, los extremeños venían acostumbrados á comerse los.

Habia cerrado ya la noche cuando tomamos la nueva silla, y aunque más cómoda que la anterior, el cansancio y oscuridad nos hicieron eternas las seis horas que tardamos en llegar á Cáceres, faltos de sueño, hartos de noche, molidos de vaivenes y un estado nervioso que estaba pidiendo cama.

cierto homónimo del famoso Justicia de Aragon, cuyo talento y cualidades le dan en la provincia una importancia y una influencia de que no tenemos idea los madrileños, acostumbrados á mirar de hombro á hombro á los duques, capitanes generales y banqueros, pensamos seriamente en la famosa montería, á la que también pensarán los lectores que va siendo hora de aproximarse.

Las doce serian cuando llegamos á la puerta de Mérida, donde nos esperaban el arriero Vicente con dos machos cargados con nuestro equipo y vituallas, y el guarda José, que tenía de la brida de la Parlada, briosa yegua que habia de montar Antonio: el Pirata, jaco que me estaba destinado, y su propio jaco y el del grave, servial y utilísimo Madesto.

mejor les parecia...á media docena de poderosos...el que manda...al cañón.

Leemos y cortamos:

«¿Que puede esperar ya el Sr. Conde de Velle de su partido y del Gobierno que de manera tan desconsiderada le cierra las puertas del Parlamento? ¿Continuará resignadamente llamándose conservador, ó se confirmarán los rumores que circularon dias pasados y de que nosotros nos hicimos eco en uno de nuestros numeros anteriores?»

Nosotros no estamos tan adelantados de noticias, como el que dá la del cierre de puertas.

El Sr. Conde de Velle, suponiendo que para si no pueda esperar nada (suposicion fusionil), espera mucho del Gobierno para bien de la patria, y no creemos necesario contestar más claramente, á quien para combatirnos, cree que la consecuencia política de nuestro amigo está muy despues de sus conveniencias (?) particulares, confundiendo, tal vez, con uno cualquiera de los *politicastos* que por aquí tanto abundan.

Dice *El Diario*:

«Esta mañana, ha recorrido la *manga* municipal algunas calles de las que en nuestra ciudad forman carretera siendo de esperar haga esta tarde lo mismo con las que faltan.

Agradecemos al Sr. Alcalde el que haya prestado oídos á la insinuacion que sobre este mismo objeto le dirigimos y esperamos que se repita la operacion de vez en cuando si el tiempo continúa seco como hasta hoy.

El atender las insinuaciones de la prensa este es el método de hacerse digno de aplauso, y crea nuestro primer alcalde que así como con sentimiento somos duros en la censura, cuando la cosa lo merece tenemos especial placer en aplaudir todo aquello que es digno de aplauso».

No podemos nosotros hacer lo propio, es decir, aplaudir á nuestra primera autoridad.

En algo se ha de conocer que no somos de la *casa*.

Lo decimos porque siempre estamos haciendo *insinuaciones, súplicas y ruegos* etc. y sin embargo, *rés*.

En el discurso que el Sr. Sagasta ha pronunciado á las minorias liberales ha dicho cosas buenisimas y de gran sensacion, como por ejemplo:

«...asegurar en la oposicion las conquistas que ha hecho en el poder.»

¿Nos podrá decir el Sr. Sagasta qué conquistas son esas?

Porque la verdad es que nosotros no sabemos cuales son.

Y lo que es peor: ni el pais tampoco.

«La reorganizacion administrativa, las reformas económicas y el desarrollo y fomento de los intereses materiales del pais.» He aquí la base del partido liberal y su programa en la oposicion.

Ya apereció aquello.

Es decir, que el Sr. Sagasta, se acuerda de la moralidad administrativa y de las economias cuando está en la oposicion.

Naturalmente, ¿Desde donde mejor?

Pero el pais aun recuerda aquellos actos de *exceso* de moralidad administrativa, de la *caja de depósitos de Oteiza* y...pero para qué traer á la memoria aquellas *libertades* que tiene que pagar el pobre contribuyente?

Otro recorte y bueno.

«Pero es que aquí tenemos otros males á qué atender. El partido liberal sabe que nuestro suelo está esquilado, que la agricultura pasa por una crisis tremenda y que nuestros labradores no pueden ya con las cargas que sobre ellos pesan».

Descaro se necesita para decir tanto...

¿Pues quien sino el Gobierno del Sr. Sagasta, con sus ideas librecambista es el que tiene la culpa de que nuestra agricultura esté por los suelos, y el pobre labrador no pueda atender á sus necesidades?

Pero descuide el partido liberal, que con tan poco acierto ha sabido dirigir las riendas del poder, en sus distintos ramos; el Gobierno actual evitará el que vallamos á la *banca rota* y salvará al país con sus nuevos tratados de comercio etc. etc.

Tambien dijo el Sr. Sagasta que el *partido conservador no tiene más que un exministro*.

Pero no le daría mucho gusto á D. Praxedes, cuando vió que los circunstátes soltaron una *carcajada*.

¡Claro!

Al oír decir esas sandeces, ¿quien es el que no se ríe?

Lo cual le está muy bien empleado.

Leemos en nuestro colega local que el Gobierno cuenta los motines y las manifestaciones por dias

y que no está bien que hable de templanzas.

Cualquiera al leer esto creará que el partido fusionista se compone de algun cuerpo de Seguridad corregido y aumentado.

Sacando la consecuencia por las veces que han hablado de templanza.

Olvidando la hecatombe de Río Tinto, y el negocio del matute en Madrid, y las silbas de Zaragoza y la Corte, y el falseamiento del sistema parlamentario, y el abandono de los maestros de escuela, y...otras cosas que aunque no son motines ni manifestaciones,...no las cambiamos nosotros por manifestaciones ni motines, seguros de que perderiamos en el cambio buena *dosis de escándalo*.

NOTICIAS.

Sr. Alcalde... (lo diremos en voz alta, haber si nos oye) es materialmente un abuso lo que está pasando en el callejon de la Guardia, pues uno de los vecinos trata la industria *trapera* y todo lo que debiera hacer dentro de su casa, tiene por conveniente el hacerlo en medio del citado callejon, interceptando completamente el tránsito.

Por Dios, Sr. Alcalde atiéndanos, una vez y de esa manera le batiremos palmas.

O de lo contrario, haremos que nuestro colega «*El Diario*» se lo ruegue para que enseguida le complazca como hasta aqui lo viene haciendo.

Hemos recibido el primer número del semanario «*La Correspondencia de Mazarrón*» al que deseamos muchas suscripciones y con el que establecemos gustosos el cambio al devolverle su soludo.

Los diputados de Alicante, Murcia, Valencia, y otras provincias, pedirán á Tetuan interese á la embajada de Paris para que esta recabe del gobierno frances la concesion de un plazo prudencial para la libre circulacion y venta de vinos enyesados existentes, puesto que en primeros de Abril comenzará á regir la orden prohibitiva.

Con este motivo se han reunido y se suspendió la sesion por faltar datos precisos; quedando encargado Dupuy para que se entendiera con el ministro de Estado y recojer datos para reunirse nuevamente.

Hemos tenido el gusto de ver las notables reformas que está introduciendo en su magnifico establecimiento, el renombrado comerciante y amigo nuestro D. Antonio Martinez; las cuales le harán competir con los primeros en su clase de las grandes capitales.

Felicitemos á dicho señor, que nada escasea para proporcionar las mas altas novedades á la numerosa clientela que ha sabido hacerse, merced á su fino trato y grandes conocimientos en el ramo á que se ha dedicado.

A seguir pues, por el camino que ha emprendido, y de esa manera verá realizados sus ideales, pues seguramente el público le corresponderá como hasta aqui se merece.

Se encuentra bastante mejorado nuestro distinguido amigo don Nicolás Pastor de la enfermedad que le aqueja.

Celebramos el alivio y deseamos su completo restablecimiento.

El señor Comisario de policia de Mazarrón D. Alvaro de Luna como jefe de policia urbana de aquella villa ha tenido un especial cuidado en vigilar la conducta observada por los individuos que ha tenido bajo su mando y tan luego como alguna falta cometida por ellos ha llegado á su conocimiento la ha puesto en el del Sr. Alcalde que como jefe superior ha impuesto el castigo á que hayan sido acreedores.

Y si como quiere dar á entender un periódico de aquella localidad han llegado á sus noticias otros abusos que merezcan municipales salientes, ruega al mismo los dé á conocer detalladamente para imponer el correspondiente castigo.

Esto nos dice «*La Correspondencia de Mazarrón*» quizá para asombrarnos.

A la hora de entrar en máquina el presente número, la señora doña Aurora de Alba de Moreno, madre del director de este periódico, desgraciadamente continua en el mismo grave estado en que la penosa enfermedad que le aqueja, le ha postrado.

Sentimos no poder comunicar noticia más agradable para nosotros.

SECCIO DE ANUNCIOS

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
DOMICILIADA EN MADRID, CALLE OLOZAGA NUM. 1

GARANTIAS:

Capital social. . . 12.000,000 de pesetas
Primas y reservas. . . 41.075,893 de id.

PAGADO POR SINIESTROS EN 1889:

Ptas. 2.437.506'93 cénts.

Esta gran Compañía Nacional, ventajosamente conocida del público por sus resultados prácticos, ASEGURA CONTRA INCENDIOS toda clase de objetos, muebles; los daños producidos por el rayo, explosión, del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiese incendio. También alcanzan sus operaciones al ramo de SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Agente general en este distrito, D. Eustaquio Tomaseti y Frias, Hostales 28, ORIHUELA.

EL NUEVO JARDIN

En este acreditado y bien surtido establecimiento encontrará el bello sexo la más alta novedad en toquillas de lana, medias de todas clases, guantes y mitones de lana para niñas y señoras; pieles, cintas, encajes, tiras bordadas, y adornos para vestidos y abrigos de señoras. Gran surtido en corsés, paraguas, plantas para salones y cuantos géneros sean necesarios para la confección de flores artificiales, y para el bordado en seda, torzales y algodones de colores etc. etc.

1—PUERTA NUEVA—1

SULFATO DE QUININA DULCE MARTINEZ

Precioso preparado en que los señores médicos encontrarán la salvación de la infancia y de los adultos, á los cuales les repugnen las píldoras ó sellos, puesto que combate con gran resultado toda clase de fiebres y se tolera perfectamente debido á su sabor tan agradable.

Solo se responde de la del autor.

Precio de la caja, 1 peseta 50 céntimos.

Depósito en Orihuela, en la farmacia de FRANCO REBAGLIATO.

Descuento á los Señores Farmacéuticos.

MORRHUOL QUESADA

Es el extracto medicinal del aceite de hígado de bacalao. Contiene fósforos, yodo y bromo en gran cantidad,

Como carece de la grasa, puede tomarse en verano y aun los más tiernos niños, por ser también muy agradable.

Para muchas personas es repugnante el aceite de hígado de bacalao, y tomando el *Morrhuel Quesada* no se privan de tan precioso remedio.

Cura la *anemia*, *clorosis*, *escrófula*, *raquitismo*, *tisis*, *tos*, *catarros*, *desarreglos periódicos* y todo género de *debilidades de organismo*.

Elixir *Morrhuel Quesada* al peptonato de hierro, 3 pts. frasco,
—Cápsulas *Morrhuel Quesada*, 2 pts. frasco de 50 capsulas.

En las principales farmacias de España.

Orihuela; farmacia de Ballesteros, Vallet, 22.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

LUIS ZERON Y GARCIA

CALLE DE HOSTALES.

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de trabajos con prontitud, elegancia y baratura, como son; libros talonarios, estados, circulares, membretes, facturas, tarjetas de visita, id. de enlace, documentación de ayuntamientos, de consumos y oficinas particulares, reglamentos de sociedades, folletos, periódicos, esquelas de defunción, programas, carteles, recibos, prospectos y todo lo concerniente al ramo de imprenta.